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自 5月 8日宁波市慈善总会与宁
波晚报推出的第二十二次“彩虹助
学”行动正式启动以来，市慈善总会
访客不停、热线电话不断，截至目前，
已有 110名困难大学生被认助完毕，
还有40名学子，等待着爱心市民的热
情相助。

每一年的“彩虹助学”行动，都受到
了甬城爱心人士的广泛关注和大力支
持。曾经在慈善总会实习过的年轻小
伙小沈，在得知今年的“彩虹助学”活动
开始后，第一时间与总会工作人员取得
联系：“我正式开始工作了，现在也有条

件来帮助学弟学妹们了，希望能尽自己
的一份绵薄之力，帮助他们走出困境。”

爱心企业浙江康诚建设集团有限
公司、宁波远通钢铁有限公司是“彩虹
助学”项目的“老朋友”。昨天，这两家
公司各派了爱心代表会来到总会，了解
学生情况，现场各结对了 10位学生，

“助学是件有意义的好事。企业有能
力，做好事就要不留余力，今后有助学
活动，我们公司也会一如既往地参与进
来。”

爱心市民王师傅一早来到慈善总
会结对了2位学生后，下午又一次到访，

表示还要结对8位学生，“现在家里条件
过得去，钱放着还不如做点好事，帮助
需要帮助的人，只要孩子们有需要，我
就愿意帮助他们！”

据了解，“彩虹助学”项目从2005
年起，每年都会推出100名-200名在甬
就读的困难大学生，爱心市民通过自愿
认助结对的方式为每位学生每年提供
助学金，直至大学毕业。助学时限原则
上为完成大学学业，助学金额为每学年
5000元。

认助者确定认助对象后，市慈善总
会向认助者颁发彩虹助学证书，并择时

举行见面会，送发助学金。第一学年由
市慈善总会代收，以后学年资助金，认助
者可在每学年的第一学期开学时直接交
给认助学生，也可继续委托市慈善总会
转交。如选择委托转交，则要在每年8月
前将助学金送交市慈善总会。截至去年
底，该活动共支出善款1328.9万元，帮助
了3655名品学兼优的困难大学生。

宁波市慈善总会地址：海曙区西河
街74号5楼

认 助 电 话 ：0574- 87251999、
0574-87250995

记者 王思勤 通讯员 李哲

“这两棵是鄞州树龄最大的重阳
木，有170多岁了！”鄞州区园林绿化
中心相关负责人告诉记者。相关资料
显示，重阳木为落叶乔木，属于中国原
产树种，暖温带树种，喜光，稍耐阴。

喜温暖气候，耐寒性较弱。对土壤的
要求不严，在酸性土和微碱性土中皆
可生长，但在湿润、肥沃的土壤中生长
最好。耐旱，也耐瘠薄，且能耐水湿，
抗风耐寒，生长快速，根系发达。

“彩虹助学”项目掀起爱心热潮

还有40名困难学子等您相助！

鄞州最老的重阳木
170多岁了

市民认养古树名木状况喜人
5月9日上午，记者在湾底村（天宫庄园）看到，有两棵重阳木，主干两个成年人

都合抱不过来，树身上长满了青苔，每棵树冠都有半个篮球场大，长势很好，将阳光
遮挡得严严实实，看一眼就能感到一份清凉。

据了解，鄞州城区内认证的古树
名木共有16棵，2024年全数推出，主
要分布在百丈、下应、潘火等街道，树
龄在105年至500年之间，包含槐树、
银杏、重阳木等树种。

“今年，这些古树名木已被认养8
棵，金额达8000元。自去年古树名
木认养行动发起以来，认养量已达12
棵。”鄞州区园林绿化中心相关负责
人表示。

记者从鄞州区住建局园林部门获
悉，今年在鄞州区慈善总会成立的“鄞
领园城”古树名木认养专项基金，畅通
了市民认养古树名木的助力通道，进

一步激发了市民对古树名木的认养热
情。该部门今年将聘请第三方专业古
树名木保护公司，对城区内的古树名
木进行年度体检，根据古树的生长状
况开展专项救治工作。“古树名木认养
基金将专款专用于古树名木的宣传、
体检、救助、管护，如古树复壮、病虫害
治理、附生物清理等。”相关负责人说。

园林绿化部门在此也呼吁广大
市民一起关注、关心、爱护古树，为古
树保护、救治工作贡献一份自己的力
量。

记者 边城雨
通讯员 刘科迪 徐芃 文/摄

只有5%到15%的甲状腺结节为恶性

陈高翔介绍，成年人中有50%的人
患有甲状腺结节，这个比例并不低。形成
的原因十分复杂，主要与碘摄入不足或碘
摄入过量、自身免疫性疾病、家族遗传、辐
射暴露、年龄等因素相关。女性比男性更
易受到影响，且女性在妊娠、更年期等激
素水平变化显著的阶段，更易形成。但大
多数甲状腺结节是良性的。根据统计，大
约只有5%到15%的甲状腺结节被诊断
为恶性。

在发现甲状腺结节时，医生会建议
进行超声和可能的细针穿刺活检，以评

估结节的性质。对于诊断为恶性或具有
恶性倾向的结节，则需要手术切除。由
于甲状腺位置特殊，传统的手术会留下
长长的疤痕。再加上现在多发于年轻女
性，陈高翔团队这几年来从精准切除和
美容需求两方面出发，在技术上做了很
大的改进，通过颈部、腋下、胸乳或口腔
内借助腔镜技术完成甲状腺肿瘤切除的
微创手术，满足了不同患者的需求。

对于甲状腺切除手术后是否需要终
身服药这个话题，陈高翔表示对于甲状
腺双侧腺叶全切的患者，需要终身服药
替代，对于单侧腺叶切除的患者大部分
是不需要终身吃药的，因为人体有代偿

功能，但如果同时合并有甲状腺的其他
疾病，比如桥本氏甲状腺炎，甲状腺功能
减退等，那也需要终身服用。

本年度已累计赔付20.5万人次

此次直播中，宁波市普惠保险公共
服务中心运营管理部经理助理陆宇青也
在现场解答了不少关于“天一甬宁保”的
问题。目前已经实现省内刷医保卡联网
结算，有大量参保人在就诊发生时就通
过“一站式”结算完成。“天一甬宁保”在
2023年度累计赔付金额已经达到2.68
亿元，累计赔付逾28.5万人次。2024年
度的保障责任范围相较于上年度又有扩

展，获赔的人数更多，截至4月30日累计
赔付已超20.5万人次。

陆宇青提到一位男性参保人，11年
前因为甲状腺癌做了切除手术，术后身
体情况也一直比较稳定。但在2023年
底检查时发现异常，是甲状腺癌复发转
移，诊断为甲状腺髓样癌，后续进行了恶
性肿瘤外配药物化疗。此后他提交理
赔，经市普惠保险中心审核符合理赔条
件，予以正常赔付。这名参保人的恶性
肿瘤处方外配自费药总费用13万余元，
天一甬宁保合计赔付了9万多元，大大
减轻了其个人的经济负担。

记者 陆麒雯

怎么样的甲状腺结节会癌变？
甲状腺外科陈高翔做客《天一甬宁保健康大讲堂》
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鄞州树龄最大的重阳木

古树名木认养量创新高
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最近几年，甲状腺结节发病率不断攀升的新闻几次登上热搜，当老百姓看到自己
体检报告上也出现甲状腺结节的字眼时，更是焦虑得不行。到底怎么样的甲状腺结
节是安全的？如果要手术切除，如何做到既能彻底清除又美观呢？天一甬宁保在甲
状腺癌治疗上能提供哪些帮助？5月9日下午，宁波市医疗中心李惠利医院甲状腺外
科陈高翔副主任医师携手宁波市普惠保险公共服务中心运营管理部经理助理陆宇青
做客《天一甬宁保健康大讲堂》共话科普。
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